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Интервью

Беседовал олег дИлИмБетов 
Фото ЕвгЕния ПавлЕнко

— Насколько остро стоит вопрос с нерассе-
ленными домами и, соответственно, с реали-
зацией проекта по реновации?

— Проект реновации у нас начал реализовы-
ваться еще одиннадцать лет назад, то есть до-
статочно давно, но не настолько эффективно, 
как хотелось бы. Проблема реализации понятна: 
связана она с отсутствием достаточного количе-
ства стартовых земельных участков. Собствен-
но, проблема эта повсеместна во всех субъектах 
Российской Федерации. Только Москва смогла 
преодолеть многие стартовые болезни, потому 
что у них под реновацию предусмотрено отдель-
ное регулирование: помимо специального феде-
рального закона о присоединенных новых тер-
риториях, также есть закон о статусе столицы, в 
который внесены соответствующие изменения 
федеральных норм, позволяющие существенно 
упростить реализацию проекта. Также в Москве 
проще разрешается проблема последней «золо-
той» квартиры: когда решение принято квалифи-
цированным большинством, оно уже обязатель-
но к исполнению. А у нас первую пятиэтажку 
несколько месяцев назад сносили, потому что 
последнюю квартиру расселяли несколько лет. 

У нас существует, если можно так сказать, потре-
бительский экстремизм. Эти объективные при-
чины тормозят скорейшую реализацию всей про-
граммы реновации. 

— Остановились ли какие-то проекты в 
рамках реализации, в том числе нацпроекта 
«Жилье»?

— Мы, в отличие от других субъектов Россий-
ской Федерации, ни на один день не останавлива-
ли ни одну стройку, мы обязали всех соблюдать 
регламент безопасности производства работ в ус-
ловиях пандемии. Все это было расписано и была 
введена персональная ответственность руководи-
теля организации — в том числе и за строитель-
ную площадку, поэтому и вспышек вируса у нас 
на объектах не было. Я могу сказать, что предпри-

нятые усилия привели к должному результату. Не 
прекращалась у нас и регистрация договоров до-
левого участия, с чем обычно связан разрыв си-
стемы финансирования долевого строительства: 
у нас около 70% объектов строится по старой 
схеме и еще около 15% по эскроу. Хорошим под-
спорьем в стабилизации рынка и в решении жи-
лищных вопросов сегодня является качественная 
программа ипотечной ставки. Она показала свою 
эффективность еще в 2015–2016 годах. Сегодня у 
нас тренд такой же, он кратно возвращает объ-
емы, и сегодня мы уже вышли на докризисные 
показатели. Программа выгодно отличается даже 
от той, которая действовала в 2015–2016 годах, 
ведь еще в январе этого года даже в самых сме-
лых фантазиях никто не мог предположить ипо-
теку под 6%, правда? Причем для всех. 

«У нас все на контроле»
Пандемия коронавируса, которая ударила по всем сферам, и в первую очередь 
по бизнесу, не смогла помешать строительству как жилья, так и социальной 
инфраструктуры. Курирующий данный вопрос вице-губернатор Петербурга  
Николай Линченко рассказал, как удалось не остановить ни одной стройки  
и почему в городе не будет новых обманутых дольщиков.

Программа выгодно отличаЕтся дажЕ от той, 
которая дЕйствовала в 2015–2016 годах,  
вЕдь ЕщЕ в январЕ этого года дажЕ  
в самых смЕлых Фантазиях никто  
нЕ мог ПрЕдПоложить иПотЕку Под 6%


